

L'Afrique subsaharienne restera le point de mire des programmes humanitaires du Canada et de ses partenaires. Au cours du dernier exercice financier, le gouvernement a intensifié ses programmes d'aide humanitaire en Afrique subsaharienne, plus particulièrement en réponse aux pénuries alimentaires en Afrique du Sud et dans la Corne de l'Afrique. Durant cette même période, nous avons maintenu notre appui financier et diplomatique aux populations touchées par des conflits de pays comme le Soudan et l'Angola; nous avons en outre réagi à la suite de la détérioration de la situation au Liberia et dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC). Le gouvernement réagit non seulement aux symptômes des crises humanitaires en Afrique, mais il appuie aussi les efforts déployés pour y trouver des solutions pacifiques. Nous continuons de déployer des efforts pour intégrer le développement sensible aux effets des conflits à nos programmes et donner un appui ciblé aux initiatives axées sur la prévention des conflits, le règlement des conflits et les activités de réconciliation après un conflit.

Les initiatives prises par le Canada dans le but de régler les crises humanitaires en Afrique subsaharienne sont considérables, tant en termes de politique étrangère et de politique d'aide au développement qu'en ce qui concerne les ressources financières. Cependant, pour améliorer réellement la situation, un engagement à long terme de la part des gouvernements des pays d'Afrique et des pays donateurs comme le Canada sera nécessaire. La plupart des crises mentionnées dans le rapport existent depuis des années, voire des décennies. Ici aussi il faudra des années d'engagement et de persévérance pour y mettre un terme. Le gouvernement tient à soutenir cet effort par le biais de son soutien au Plan d'action pour l'Afrique du G8 et de ses programmes courants d'aide au développement et d'aide humanitaire.

## **Partie II du rapport : Crises urgentes en Afrique subsaharienne**

### **Pandémie de VIH/sida**

#### **Recommandation 1.1**

*Le Sous-comité félicite le gouvernement pour son engagement à combattre la pandémie de VIH/sida au moyen de contributions à des programmes multilatéraux et bilatéraux. Toutefois, l'ampleur et l'urgence de la crise nécessitent des mesures et des ressources supplémentaires. Le Sous-comité est d'accord avec Stephen Lewis pour dire que la pandémie de VIH/sida a désespérément besoin d'un porte-parole parmi les pays industrialisés et que le Canada est dans une position idéale pour jouer ce rôle. Il exhorte le gouvernement à s'engager fermement et publiquement à devenir cet indispensable leader politique et moral de la lutte contre la pandémie de VIH/sida en Afrique subsaharienne. Il exhorte aussi le gouvernement à tripler sa contribution au Fonds mondial de lutte contre le VIH/sida, la tuberculose et le paludisme.*